
 

６月定例教育委員会議事録 

 

１ 開催日   令和元年６月 26日（水） 

 

２ 会 場   大井川庁舎 ２階 第３委員会室 

 

３ 開 会   午後３時 30分 

 

４  出席委員    佐藤美代志教育長 

大石智之委員（職務代理者） 

北川利男委員 

奥川重子委員 

           山竹葉子委員 

 

５ 会議出席者 岡村敏典教育委員会事務局長 

        渡辺晃子こども未来部長 

        増田洋一教育総務課長  

        近藤和人学校教育課長 

        鈴木孝之学校給食課長 

        見崎孝之社会教育課長 

杉本弘行文化財課長 

        石上睦晃図書課長 

石川壽男ﾃﾞｨｽｶﾊﾞﾘｰﾊﾟｰｸ焼津館長 

 

        書記 日下部充教育総務課総務担当主幹 

 

６ 議 事   別紙のとおり 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡村事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

大石委員 

 

 

近藤学校教育

課長 

 

岡村事務局長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

【午後３時 30分開会】 

皆さん、こんにちは。 
お忙しい中、６月定例教育委員会に御出席いただき、ありがとうございます。 
それでは、本日の議事録署名人は北川委員と奥川委員となりますので、よろ

しくお願いいたします。 
今日は報告事項が４件、その他が３件ということですので、よろしくお願い

します。それでは、報告事項の 1番、令和元年６月市議会定例会一般質問につ

いて、説明をお願いします。 
 

（説明要旨） 

・教育委員会事務局関係では、４人の議員から一般質問があった。 

・新学習指導要領に向けた取り組みについてのうち、新学習指導要領における

学力観に基づいた指導について、「放射能災害」から市民の命を守る防災、情

報提供、教育、庁内・市民の認識の共有の大切さについてのうち、中部電力の

「浜岡原発見学」要請と公民館の対応について、小学校、中学校への「放射線

副読本」配布と原発事故発生時の対応について、発達障害があっても生きやす

い焼津市へ、切れ目のない支援の充実を求めてのうち、発達障害を社会全体で

支えるためについて、及び安心で安全なまちづくりへの対策強化を推進のう

ち、予期せぬ事故から園児・児童・生徒の命を守るために、通園・通学路の安

全対策の強化に対する質問があり、教育長が答弁した。 

 

一般質問について御意見・御質問等、いかがでしょうか。 

 

 市民のみなさんから、安全対策に関する質問が教育委員会にあったでしょう

か。 

 

 事件を受けて、焼津市での取組についての質問はありませんでした。 

 

 

 緊急の校長会代表者との意見交換会を２回行わせていただき、校長会の方か

ら、御意見・ご要望をいただきました。 

 

 事件が特殊だったが、各小中学校には学校への不審者の侵入は絶対に防ぐよ

う指示を出した。警察の方も、朝の登校時間の７時から８時に掛けてと、下校

時間の 14時から 16時ぐらいに掛けて、ミニパトで回ってくれているので、警

備が強化されたかなと思っています。一般市民からの問い合わせは無かったで

す。 

 



2 

 

増田教育総務

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

奥川委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

増田教育総務

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 奥川委員から事前にご質問をいただいておりますので、回答させていただ

きます。 

ＩＣＴ教育に関しては、文科省の指導だけでなく、業界の要請や世の流れの

変化に応じた急激な対応が要求され、焼津市教育委員会は積極的な取り組みで

対応されていると評価している。機器導入は常に前向きに予算確保され、電子

黒板も（授業での使用効果が教育雑誌等で紹介されている）導入をありがたく

思っている。ただ、質問事項ｄにある「学習者のタブレット」の各校の保有台

数を知りたい。というのは、来年度から使用する教科書には「ＱＲコード」や

デジタルコンテンツ「Ｄマーク」が見られるからである。という御質問でした。 

 学習用のタブレットについてお答えします。  

 普通教室で使用する学習者用のパソコンは、現在、タブレットはなく、平成

21年度に導入したノートパソコンが 502台あります。この 502台のノートパ

ソコンは、ＯＳが Windows７で、令和２年１月にＯＳのサポート期限が切れて

しまうため、今年度、現在、市職員が使用している Windows8.1のタブレット

を学校用に転用する予定であり、これが完了すると、学習者用のタブレットは、

各校 21台、全体で 462台になります。しかし、この Windows8.1も令和４年１

月にサポート期限を迎えるため、それまでに、文部科学省の整備目標に合わせ、

学習者用のタブレットを３クラスに１クラス分程度、整備する計画となってお

ります。令和４年度時点のタブレットの台数は、今後、必要数を精査していき

ますが、約 1,100台を見込んでおります。以上、回答とさせていただきます。 

 

 ありがとうございました。了解しました。 

 

よろしいでしょうか。それでは続きまして、報告事項の２番、焼津市教育委員

会事業評価報告書作成日程について、説明をお願いいたします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況について、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき、毎年度、総合計画の施策マネ

ジメントシートを利用して自己点検・評価を行い、報告書を作成し、議会に提

出すると共に公表する。 

・有識者５人以内で組織する、焼津市教育委員会事業評価委員会を設置する。 

・学校、ＰＴＡ、社会教育、文化芸術の４つの分野から委員推薦を依頼する。 

・焼津市教育委員会事業評価委員会を２回開催し、委員による協議を行う。 

・10月定例教育委員会での審議、11月市議会定例会への提出、ホームページ 

公開となる。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

近藤学校教育

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

以上説明が終わりました。御意見・御質問がありましたらお願いします。 

よろしいでしょうか。次の報告事項、いじめ問題への対応、最近の小中学校の

状況について、説明をお願いします。 

 

（当日配布資料により説明） 

（説明概要） 

報告事項－３「いじめ問題への対応」 

・５月の新たないじめ認知件数は小学校が７件、中学校が３件。 

いずれも適切な対応をし、一定の解消もしくは解消に向けて取組中となってい

る。 

報告事項－４「最近の小中学校の状況について」 

・不登校について、小学生は 13 人、昨年度４人、中学生は 39 人、昨年度は

32 人であった。不登校経験者ががんばって登校していたが、そろそろ疲れが出

てきている。重篤になる前に保護者と関係を作り、保護者・児童生徒・担任にと

って見通しが持てる支援方法を組織的に考えていく。 

・問題行動について、小学校 15件、昨年度は 11件、中学校は 10件、昨年度 

は 24件であった。小学校では 11件が校外での問題行動。小中ともに、授業法 

規等の問題行動は報告されていない。新しい学級に慣れてきて、人間関係のトラ 

ブルが表面化してきている。この時期に問題行動が出てきたら、学級づくりのチ 

ャンスととらえて丁寧に対応していく。 

・交通事故について、小学校１件、昨年度は２件、中学校は０件、昨年度は１

件であった。昨年度、４・５月で小学生の交通事故が７件発生し、小学生の大

変危険な行動が目立ったが、本年度は１件のみで減少がみられる。しかし、その

１件は、自転車で走行中に一旦停止をしないで交差点に進入し自動車と衝突した

もの。各学校で、改めて交通安全指導を徹底していく。 

・不審者について、６件、昨年度は２件。川崎市で起きた痛ましい事件を受け

て、各学校に文書で不審者対応について依頼した。例年、暖かくなってくると不

審者の被害が増加しているため、６月は注意が必要である。集会などを利用して、

子どもたちへの注意喚起をしていく。 

○行事について 

・少年の船が、７月 24日（水）出航～７月 26日（金）帰港。 

・ボートレース大会は、７月 27日（土）8:00～12:00 小川新港で開催 

・土岐市スポーツ交流（中学校の部）終了 ６月８日（土）会場：土岐市 

・ホバート短期学生派遣 ７月 24日（水）～８月２日（金） 

参加者  市内中学生３人、高校生５人 計８人 

引率教員 山梨志乃布 教諭（港中）  

 

以上説明が終わりました。御意見・御質問がありましたらお願いします。 
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北川委員 

 

近藤学校教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

近藤学校教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

近藤学校教育

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

杉本文化財課

長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

石川ディスカ

バリーパーク

焼津館長 

 

 

不審者はある程度分かっているのか、全く分からないのか。 

 

特定できないのがほとんどです。 

 

 

被害にあったとか、そういう事ではなく遭遇したということですか。 

 

大きな被害があったということはありません。「声を掛けられて怖くなって

逃げた」とか「スマホで写真を撮られたようだ」という報告が多いです。 

 

小学生の不登校 13人は、全員 30日以上欠席になっているのか。 

 

５月から 30日以上欠席した者をカウントして 13人ということです。 

 

 

分かりました。学校関係はよろしいでしょうか。それでは報告事項閉じさせ

ていただきまして、その他に入ります。その他の１番、第 29回（令和元年度）

小泉八雲顕彰文芸作品コンクールの実施について、説明をお願いいたします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・小泉八雲の業績を普及・顕彰するため八雲に関するさまざまな作品を募集する。 

・小学生以上を対象に７月１日から９月 30日を応募期間としている。 

・応募案内を各学校にする。 

・12月までに審査終了、１月に内容確定・受賞者への通知、表彰式を３月上旬に 

予定している。 

 

説明が終わりました。これについて御意見・御質問等ございますでしょうか。 

よろしいでしょうか。次に、その他の２番、情報誌「DISCOVERY 96」の配布に

ついて、説明をお願いします。 

 

（当日配布資料により説明） 

（説明概要） 

・夏の特別展、夏のプラネタリウムガイド、夏のイベントの案内。 

・静岡ＳＴＥＭアカデミー参加申込書の紹介。 

・年報ディスカバリーパーク焼津 天文科学館 平成 30年度（冊子）の紹介。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

渡辺こども未

来部長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

説明が終わりました。これについて御意見・御質問等ございますでしょうか。 

よろしいでしょうか。次に、その他の３番、保育・幼稚園課による公立幼稚園

訪問のご案内について、説明をお願いします。 

 

（事前配布資料により説明） 

（説明概要） 

・毎年こども育成課による幼稚園訪問を行う。 

・７月８月は保育所を訪問し、10月 11月に幼稚園６園を訪問する。 

・ぜひご参加をいただきたい。訪問日の 10日前までに連絡をお願いしたい。 

・近隣の小学校にも各園から通知させてくだく。 

 

説明が終わりました。これについて御意見・御質問等ございますでしょうか。 

よろしいでしょうか。それでは、報告事項を閉じさせていただきます。 

 

 以上で本日の議事は、すべて終了いたしました。 

最後に、全体を通しまして、委員からご発言がありましたらお願いします。 

よろしいですか。それでは、次回の開催予定でありますけれども、次回は、定例

教育委員会として７月 17日（水）午前 10時から、焼津給食センター２階会議

室で行います。給食の試食もありますので、承知をしておいてください。そし

て、午後は１時 30 分から、場所を大井川庁舎３階大会議室に移して、教科用

図書の採択を議案として、臨時教育委員会を開催させていただきます。よろし

くお願いします。 

以上をもちまして、６月定例教育委員会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

                  【午後４時 11分閉会】 

 

 

 

 

 

 

 

  


